

DYPA

Dynamiques patrimoine et culture

COLLOQUE « LA LECTIO DIVINA DANS LA PÉNINSULE IBÉRIQUE MÉDIÉVALE »

Place, production et usages de l'exégèse

**Colloque international co-organisé par l'Université Autonome de Barcelone et
l'École des hautes études hispaniques et ibériques (Casa de Velázquez, Madrid),
en collaboration avec le laboratoire ESR.**

du mercredi 29 au jeudi 30 octobre 2014

Université Autonome de Barcelone

Sala d'actes de la Facultat de Filosofia i

Lletres

Campus Universitat Autònoma

de Barcelona

081983

Bellaterra (Barcelona)

Dans le cadre d'une attention renouvelée de l'historiographie pour l'étude de l'exégèse

au Moyen Âge, considérer le cas de la péninsule Ibérique présente un intérêt heuristique singulier : du *Commentaire de l'Apocalypse* de Beatus de Liebana († ca. 798) à celui de Martin de León († 1203), on n'a connaissance d'aucun commentaire biblique linéaire produit dans la Péninsule. L'observation de ce hiatus exégétique dans les milieux ibériques chrétiens permet de mettre en relief une fausse évidence : la *lectio divina*, entendue ici au sens large des différentes modalités de lecture des Écritures saintes visant l'interprétation, la méditation ou l'application de ces dernières et quelle que soit sa forme littéraire, ne peut être appréhendée comme un phénomène allant de soi. Les conditions qui mènent successivement à l'élection et à la désaffection de l'exégèse, en particulier, doivent attirer l'attention. Il s'agit donc d'interroger ces conditions dans leur pluralité — intellectuelles, culturelles, matérielles, institutionnelles, mais aussi politiques, sociales et économiques — dans le cadre des royaumes ibériques chrétiens du Moyen Âge, en vue d'en préciser les composantes éthiques, pratiques et savantes.

> Consultez le programme du colloque [PDF - 809 Ko]

INFORMATIONS COMPLÉMENTAIRES

Amélie de las Heras (UVSQ, laboratoire ESR)

Cándida Ferrero Hernández (Universitat Autònoma de Barcelona)

Florian Gallon (Université de Rouen)